

## **Jahresbericht 2022**

---

2022 war für Proeducado das Jahr maximaler Solidarität. Unsere Freunde, Nachbarn und die Kirche haben es uns ermöglicht, unsere Hilfsprojekte in der Dominikanischen Republik trotz der wenigen Aktivitäten, die wir hatten, weiterhin zu unterstützen.

Es ist wichtig zu erwähnen, dass die Kontakte in Santo Domingo mit der stellvertretenden Arbeitsministerin und dem Direktor von INFOTEP (Nacionales Institut für technische Berufsbildung) verstärkt wurden. Zudem unterstützen uns befreundete Journalisten bei der Verbreitung von Informationen über verschiedene Projekte. Diese Verbindungen spielen eine wertvolle Rolle bei der Arbeit von Proeducado auf der Insel und wurden dank der aktiven und ständigen Präsenz im Land von unserer Projekt- und Aktivitäten Leiterin Margarita Meyer-Guerrero möglich.

## **Die dominikanische Botschaft in Bern würdigt die Arbeit von Proeducado**

---

25. Februar 2022

Der dominikanische Botschafter in Bern, Dr. José R. Sánchez Fung, würdigte Proeducado und seine wichtige 11-jährige Arbeit zur Förderung von Bildungsprojekten für Kinder und Jugendliche in der Dominikanischen Republik von der Schweiz aus. Bei einem Mittagessen anlässlich des 178. Jahrestages der Unabhängigkeit der Dominikanischen Republik hob der Botschafter die ehrenamtliche, gemeinnützige Arbeit von Proeducado und seine Unterstützung der dominikanischen Bildung hervor.

Unsere Präsidentin María Magdalena Decasper-Ureña nahm die Anerkennungsurkunde von Botschafter Sánchez-Fung entgegen. Wir sind sehr stolz und dankbar über diese Auszeichnung, die uns ermutigt, uns weiterhin für die Kinder und Jugendlichen unseres Landes einzusetzen.

## **Aktivitäten 2022**

---

- Am 6. März dankte Proeducado der katholischen Kirche Guthirt in Zürich mit einem dominikanischen Mittagessen für ihre wichtige Spende für die Renovierung und Erweiterung der Arbeitsschule San José Obrero in Villa Jaragua, Neyba. Während der Messe wurde das Projekt der Gemeinde vorgestellt. Das Geld aus der Kollekte der Messe wurde Proeducado gespendet.
- Am 7. Mai fand am Blumenmarkt Gossau ZH unsere traditionelle Basar- und Schuhputzaktion statt.
- Am 10. September haben wir zum ersten Mal am Flohmarkt Gossau ZH teilgenommen.
- Am Sonntag, 6. November, feierte die Katholische Kirche Gossau ZH den "Tag der Völker" mit einer Messe und einem Essen, bei dem typische Gerichte aus verschiedenen Ländern der Welt serviert wurden. Das Geld aus der Kollekte und aus dem Verkauf der Gerichte wurden unserem Verein Proeducado gespendet.

## **Erfolge 2022**

---

### **Spende von 22 Computern**

April 2022

Der Verein Labdoo spendete im November 2021 22 Computer an Proeducado, die für zwei Bildungseinrichtungen in der Dominikanischen Republik bestimmt waren. Dieses Material traf im April 2022 im dominikanischen Hafen ein. Proeducado lieferte 15 Computer an die Stiftung «Nidito de Amor» für ihre beiden Bildungszentren «Colegio Cristiano Espacio de Amor» und «Escuela Cristiana Juan Calvino» in Puerto Plata. Die Schule «Rayito de Sol» in Santo Domingo erhielt die restlichen sieben Computer.

Die Computer wurden mit zwei Bedienungsanleitungen und Lernvideos geliefert, um die Verwendung des Linux-Programms zu erlernen. Wir haben von unserem Mitglied Jailyn Alonzo in Puerto Plata einen Bericht erhalten, dass das Linux-Programm einfach zu bedienen sei und ein Office-Paket enthält (ähnlich wie Word, Excel, PowerPoint, PDF). Diese Tools sind sehr nützlich für Schüler und können in verschiedenen Fächern wie Spanisch, Mathematik usw. verwendet werden.

Sowohl die Direktorin der christlichen Schule «Espacio de Amor» als auch die Direktorin von «Rayito de Sol» schickten uns eine Nachricht, um Labdoo und Proeducado zu danken. Mit der Spende dieser Computer konnten sich Gymnasiasten aus Puerto Plata auf die Teilnahme am PISA-Programm vorbereiten, das im April 2022 auf nationaler Ebene stattfand.

### **Spende von Instrumenten und Finanzierung der musikalischen Ausbildung von 50 Kindern.**

Im Juli und Dezember 2022 unterstützten wir das Projekt Fundarmoniarques mit gespendeten Occasions-Instrumenten von Freunden und Bekannten. Ausserdem finanzierten wir die musikalische Ausbildung von 50 Kindern im Quartier «Vietnam» in Santo Domingo.

Drei Mitglieder von Proeducado, Sora, Provy und Margarita, hatten die Gelegenheit, Fundarmoniarques zu besuchen und sich die Bedingungen anzusehen, unter denen in dieser Schule gearbeitet wird, die sich in einem Viertel mit hoher Kriminalitätsrate befindet -.

Es war sehr beeindruckend, von der Direktorin zu erfahren, welche positiven Veränderungen die Musik im Verhalten der Kinder bewirkt hat und wie ihr Interesse an der Kunst gestiegen ist, trotz der Probleme im Quartier und der Umgebung.

Aus diesem Grund bieten Eltern und Nachbarn der Schule ihre volle Unterstützung an und ermöglichen den Kindern das Lernen, indem sie bei den von der Schule organisierten Aktivitäten helfen und ihre Arbeit unterstützen.

Diese Veränderungen haben sich so positiv ausgewirkt, dass sowohl die Schulleiter als auch die Pfarrer und Priester der Kirchen in diesem Quartier und in den angrenzenden Stadtteilen daran interessiert sind, dass immer mehr Kinder in ihrer Freizeit eine musikalische Ausbildung erhalten können. Dies verhindert, dass sie in kriminelle Handlungen verwickelt werden, und hält sie vom Drogenkonsum fern.

## Spende neuer Geräte für den Informatik-Schulraum der Schule «Klassenzimmer der Hoffnung»

Im Dezember 2022 spendete Proeducado einen Projektor und 19 wiederaufbereitete Computer an die Schule «Klassenzimmer der Hoffnung» in Santo Domingo. Mit diesem Material wurde die Ausstattung im Computerraum komplett erneuert und auf den neuesten Stand gebracht. Dies hat eine große positive Wirkung auf die Qualität und Quantität der Kursangebote des Berufsbildungsinstituts (INFOTEP) erzeugt. Dieses Institut stellt die Lehrer für die Kurse in «Klassenzimmer der Hoffnung»

## Projekt 2023

---

Wir evaluieren mehrere Projekte mit vielen Bedürfnissen, um zu sehen, welchem wir Priorität einräumen und ob wir ev. zwei davon unterstützen können. Wie immer informieren wir Sie später mit weiteren Details auf unserer Website [www.proeducado.ch](http://www.proeducado.ch)

## Jahresrechnung 2022

---

<b>Einnahmen</b>	CHF
• Spenden	11'713
• Aktivitäten	1'264
• Jahresbeiträge Mitglieder	120
• Sonstiges	15
<b>Total Einnahmen</b>	<b>13'112</b>
<b>Ausgaben</b>	
• Projekte	-17'760
<b>Total Ausgaben</b>	<b>-17'760</b>
<b>Abschluss</b>	
• Kontostand am 1. Januar 2022	10'709
• Einnahmen	13'112
• Ausgaben	-17'760
<b>Kontostand am 31. Dezember 2022</b>	<b>6'061</b>

- Das Jahr schliesst mit einem Ausgabenüberschuss
- Wir konnten 2 Aktivitäten durchführen (Frühlingsmarkt und Flohmarkt)
- Der Hauptteil der Einnahmen stammt aus Spenden.
- Wir haben 2 Projekte unterstützt (Klassenzimmer der Hoffnung und Fundarmoniarstes)

## Aktivitäten 2023

---

Gossauer Blumenmarkt am 13. Mai 2023.

Wir werden Sie später auf unserer Homepage über weitere Aktivitäten informieren.

## Dank

---

Jedes Jahr versuchen wir, uns bei den vielen Menschen zu bedanken, die uns auf unserem Weg zur Ausbildung so vieler Kinder und Jugendlicher in der Dominikanischen Republik die Hand gereicht haben, und jedes Mal fehlen uns die Worte. Unendlicher Dank für so viel Solidarität und Großzügigkeit, unendlicher Dank für Ihr Vertrauen in unsere Arbeit! Das ermutigt uns, aktiv und motiviert zu bleiben.

## Vorstandsmitglieder

---

Präsidentin	María Decasper Ureña
Leiterin Projekte und Aktivitäten	Margarita Meyer-Guerrero
Sekretärin	Providencia Meyer-Guerrero
Kassier (ad interim)	Peter Meyer



Providencia Meyer-Guerrero

23. März 2023